
Protokoll der Mitgliederversammlung des TSV Elstorf am 01.10.2021 um 

19:30 Uhr im Vereinshaus des Schützenvereins Elstorf  

 

Teilnehmerliste laut Anlage 

TOP 1: Begrüßung und Gedenkminute 

Der erste Vorsitzende Ingo Rischer eröffnet um 19:37 Uhr die Versammlung. Es 

sind 25 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Ingo Rischer begrüßt alle 

Anwesenden. Er dankt dem Schützenverein, dass wir wieder seine 

Räumlichkeiten nutzen dürfen. Besonders wird auch wieder unser 

Ehrenpräsident Hans Weber begrüßt. Anschließend wird die Tagesordnung 

verlesen. Die Einladung ist fristgerecht rausgegangen. Es wird eine 

Gedenkminute für folgende verstorbene Mitglieder abgehalten:  Emil 

Brennecke, verstorben am 03.12.2020, Willi Cohrs, verstorben am 06.02.2021, 

Horst Ziemann, verstorben am 12.02.2021, Manfred Jawinski, verstorben am 

26.07.2021, Hedwig Lühning, verstorben am 09.09.2021. Wir werden sie in 

guter Erinnerung behalten. 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 

25.09.2020 

(nachzulesen unter www.tsv-elstorf.de) 

Das Protokoll wird nicht mehr vorgelesen. Es sind keine Fragen dazu 

eingegangen. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  

TOP 3: Jahresberichte 

a. 1. Vorsitzender:  

b. Abteilungsleiter 

Zu a.: Bericht 1. Vorsitzender: Ingo Rischer 

Zum zweiten Mal in Folge findet die MV wegen der Corona Pandemie im 

Herbst statt. Ziel des Vorstandes ist es die nächste MV wieder im Frühjahr 2022 

stattfinden zu lassen. Wir alle sehnen uns nach NORLAMITÄT.  

Vorstandsarbeit:  

Wir werden heute 2 TSV Vorstandsmitglieder verabschieden, denen ich und wir 

alle zu großem Dank verpflichtet sind. Anja van Triest zieht es zurück nach 

Lingen. Sie hat über viele Jahre unsere Turnabteilung geprägt. Nicht nur deshalb 

war Sie als Jugendwartin in einem teilweise leicht Fußball -lastigem Vorstand 

eine perfekte Besetzung. Anja hat immer wieder Aufgaben übernommen, Dinge 

angepackt und war ständig präsent. Danke Anja! 

http://www.tsv-elstorf.de/


Volker Bade ist ein sogenannter UR TSV er, der immer zur Stelle ist, wenn man 

Ihn braucht. Volker wird auch weiterhin (wie schon vor seiner Vorstandszeit) 

einige Aufgaben für den TSV erledigen, um zu unterstützen. Er ist ein Vorbild 

für Treue und Loyalität zum Verein. Danke Volker! 

Vor und während Corona gilt mein Dank weiterhin allen anderen 

Vorstandsmitgliedern, Abteilungsleitern, Trainern und Betreuern, Kampf + 

Schiedsrichtern sowie dem Team von Werners Hütte und der Vereinsgaststätte.  

 

Sportlich:   

Der Sport stand in den letzten 12 Monaten unter dem Stern des Verständnisses 

für einander und für unsere Gesellschaft. Diese Herausforderung haben alle 

Sportler toll angenommen und umgesetzt. 

Dafür gilt der Dank des Vorstandes allen Mitgliedern.  

Der Wettkampf, der in vielen Abteilungen die Würze ist, musste leider zu häufig 

ausbleiben.  

 

Corona: 

Corona hat nicht nur unseren TSV, sondern die komplette Gesellschaft auf eine 

harte Probe gestellt. Vor einem Jahr haben oder hätten wir einen 6 Monaten 

Lockdown nicht für möglich gehalten. Ich danke wie im letzten Jahr allen 

Mitgliedern für Ihre Treue und Geduld in dieser Phase. 

Gegenwart und Zukunft: 

Der Motor TSV Elstorf nimmt so langsam wieder Fahrt auf. Ich bin mir sicher, 

dass wir Zeiten entgegen gehen, in dem Sport – Geselligkeit und Wettkampf zu 

der Bedeutung zurückfinden, die es verdient.  

Sei schlauer werde TSVer! 

 

Zu b. Berichte einiger Spartenleiter: 

Anmerkung des Protokollführers: 

Die ausführlichen Berichte der Abteilungsleiter dienen der späteren Historie, 

weshalb diese so ausführlich aufgenommen werden. 

 



Fußballabteilung Herren – Fußball-Obmann Nils Gosebeck:          

1.Herren, Landesliga  

-Bereits die zweite Saison in der Landesliga Lüneburg. -Vergangene Saison 

super gestartet, 9 Spiele, 3 Siege & 2 Unentschieden. Leider wurde die Saison 

dann ein zweites Mal abgebrochen mit sehr guten 11 Punkten. -In dieser Saison 

durften wir zum Start nach der Corona Pause attraktive Gegner in der 

Vorbereitung wie Altona 93, Teutonia Hamburg oder auch Drochtersen Assel 

auf der Anlage in Elstorf begrüßen. Mannschaften aus der Oberliga und sogar 

Regionalliga (4. Liga) waren zu Gast in Elstorf. -Leider haben wir von 30 

Spielern aktuell fast 50% verletzungsbedingte Ausfälle. Dies hat uns den Start 

schwer gemacht, trotzdem sind wir uns sicher den Klassenerhalt in der 

Landesliga zu schaffen. - Nach 7 Spielen haben wir aktuell nach 2 

Unentschieden und 1 Sieg aktuell 5 Punkte. Die nächsten 3 Punkte sollen am 

Samstag gegen Hedendorf- Neukloster erfolgen. Anstoß ist um 16 Uhr. Das Ziel 

lautet ganz klar: Klassenerhalt! Trainer ist Hartmut Mattfeldt.  

2. Herren, Kreisliga  

-Auch bei der 2. Herren wurde die Saison vorzeitig abgebrochen. Ein Highlight 

durfte kurz vor Abbruch der Saison noch gefeiert werden. Erstmals in der 

Vereinsgeschichte hat unsere 2. Herren in Neu Wulmstorf die 1. Herren vom 

TVV besiegt. Darauf sind wir sehr stolz, dass sich die 2. Herren von unserem 

TSV Elstorf mit der 1. Herren vom Vorort in einer Liga messen kann. Trainer 

der Mannschaft ist nun Harald Zerwas. Aktuell: 0 Punkte, letzter Tabellenplatz 

nach 5 Spielen, gekämpft wird wieder um den Klassenerhalt der Kreisliga 

Harburg.  

3. Herren, 3. Kreisklasse  

- Auch in dieser Saison wieder 3. Kreisklasse. Niklas Nützel ist aktuell Trainer 

der Mannschaft. Hier sind wir auf der Suche nach einem neuen Trainer da 

Niklas dies nur übergangweise machen wollte. Leider konnte jedoch bisher kein 

Trainer gefunden werden. Der Spaß steht bei der 3. Herren absolut im 

Vordergrund. Aktuell 14. Tabellenplatz, 1 Punkt nach 7 Spielen.  

Alte Herren, Kreisklasse  

- Die Mannschaft ist durch viele junge Spieler aufgefüllt und hat in der letzten 

Saison den Aufstieg ganz knapp verpasst. Wäre die Saison nicht abgebrochen 

hätte es vielleicht geklappt mit dem Aufstieg. Die Chancen in diesem Jahr 

stehen sehr gut zum Aufstieg in die Kreisliga. Aktuell 1. Tabellenplatz, 

ungeschlagen mit 4 Siegen nach 4 Spielen und 12 Punkten.  

Ü40 Senioren,1 Kreisklasse  



-5. Tabellenplatz zum Zeitpunkt des Saisonabbruchs im letzten Jahr. Weiterhin 

läuft auch hier alles wunderbar der Austausch mit der Alten Herren funktioniert. 

Aktuell 8. Tabellenplatz nach 3 Spielen.  

-Schiedsrichter Sollzahl wird dieses Jahr voraussichtlich erfüllt, wir benötigen 

dennoch weiter dringend Nachwuchs. Großes Dankeschön an alle Helfer die 

Woche für Woche alles geben um ein tolles Fußball Erlebnis in Elstorf zu 

ermöglichen. Egal ob Mannschaften, Werners Hütte, Thomas Reichling, das 

Vereinsheim Team und alle die ich jetzt noch vergessen habe geben immer 

110%. Das macht es beim TSV Elstorf so besonders und erfolgreich.  

TSV Elstorf, Fußball Obmann, Nils Gosebeck 

 

 

Jugend- & Frauenfußball  - Thomas Reichling:   

                              

Jugendfußball 

 Im Rahmen der Corona-Maßnahmen lief die Vorbereitung für die Saison 20/21 

schleppend an, es wurde dann aber aufgrund von diversen Lockerungen besser 

und wir konnten vom Individualtraining in Zweiergruppen umsteigen in das 

langersehnte „offene Mannschaftstraining“. Der Saisonstart fand wie geplant im 

August 2020 statt, endete dann aber zwei Monate später im Oktober wieder 

aufgrund von hohen Inzidenzen, Infektionszahlen etc. Der Spielbetrieb wurde 

vorerst unterbrochen, dies war für alle eine sehr große Ernüchterung, diese sollte 

dann auch bis ins Frühjahr 2021 anhalten. Im Laufe dieser Zeit wurde dann die 

Saison 20/21 komplett abgebrochen und schlussendlich ohne Wertung beendet. 

Aus der Saison 20/21 sind wir mit 8 Junioren, 3 Mädchen und 2 

Frauenmannschaften gekommen. Im Frühjahr 2021 begann dann das gleiche 

Spiel von vorne, eingeschränkte Trainingseinheiten und wieder Stück für Stück 

Lockerungen. Die Mannschaften kamen nach und nach aus der Corona-

Unterbrechung zurück ins Training, bis die ersten Trainingsspiele stattfanden 

dauerte es aber noch seine Zeit. Die Vorbereitungsspiele im Jugend- und 

Herrenbereich fanden unter Corona-Auflagen mit immer wieder aktualisierten 

Hygienekonzepten statt. Dass die Lust den Jungs und Mädchen am Fußball nicht 

vergangen war, merkte man dann an der doch relativ hohen Trainingsteilnahme 

in den Sommerferien, bei den Mannschaften die ein Training angeboten hatten. 

Nach der Vorbereitungsphase sind wir Anfang September 2021 mit 8 

Mannschaften der Junioren davon zwei als Jugendspielgemeinschaft U11 mit 

dem FC Este und zwei Mädchenmannschaften in die neue Saison gestartet – wir 



hoffen das alles so bleibt wie es ist und nicht wieder das abrupte Ende der 

Saison eingeläutet werden muss. Im Jugendbereich sind wir damit in der 

laufenden Saison mit einer Mannschaft weniger vertreten als in der Saison 

20/21, dies sehe ich allerdings aus heutiger Sicht nicht als kritisch, da die 

Entwicklung / Zulauf in den jüngeren Jahrgängen doch beachtlich ist. Als sehr 

erfreulich empfinde ich momentan die ständig steigende Zahl der jüngsten in der 

Fußballsparte. Der Fußballkindergarten musste aufgrund der hohen Teilnahme 

in zwei Gruppen aufgeteilt werden Gruppe 1 (3 – 4 Jährige), Gruppe 2 (5 – 6 

Jährige), hier sind wir momentan mit insgesamt 6 „Trainern“ unterwegs um der 

Rasselbande von ca. 50 Kindern Herr zu werden. Speziell in dieser Gruppe hat 

sich unsere Jugendarbeit bewährt, mittlerweile kommen Kinder aus der 

gesamten Gemeinde sowie aus den benachbarten Hamburger Stadtteilen 

Neugraben und Fischbek zu uns in den Fußballkindergarten. Verantwortlich sind 

für die Gruppe 3- 4 Jährige Kim Goldmann, Lisa-Marie Reichling & Rieke 

Alexander, für die Gruppe 5 – 6 Jährige Mark Linde, Ronald Gontek & Janos 

Hoffmann. Hier kann ich dann auch mitteilen das möglichst per sofort oder 

später weitere Trainer und Betreuer für die Jugendfußballabteilung benötigt 

werden. Per sofort für die Spielbetreuung der 5 - 6 Jährigen des Kindergarten 

zur Vorbereitung auf den Spielbetrieb 2022/23 evtl. aber auch bereits zur 

Rückrunde der laufenden Saison oder zur Teilnahme an Turnieren außer der 

Wertung. Weiterhin wird ein Trainergespann für den Jahrgang 2013 benötigt da 

die bestehende Mannschaft aus zwei Jahrgängen besteht 2013 / 2014. Der 

Jahrgang 2014 soll geplant weiter von M. v. Deventer und S. Erichsen trainiert 

werden. Beide Teams sollen dann in der Saison 2022/23 eigenständig am 

Spielbetrieb teilnehmen. Leider mussten wir auch in diesem Jahr alle geplanten 

Veranstaltungen absagen und ins nächste Jahr verschieben.  

Frauenfußball  

Bei den Frauen ist nach der Abmeldung der 1.Damenmannschaft des TSV 

Elstorf momentan nur noch die Mannschaft der Damen Ü30 unterwegs, die auch 

wieder für den Spielbetrieb gemeldet ist. Personell sind wir hier gut aufgestellt, 

zur Zeit sind 19 spielberechtigte Damen im Team der Ü30. Verantwortlich für 

das Team sind momentan Mellanie Fricke und Mohamad Badrah. Bianca Strey 

musste sich aus gesundheitlichen Gründen als verantwortliche zurückziehen. 

Alles in allem denke ich, sind wir, was die Fußballabteilung Jugend und Damen 

angeht, gut bis sehr gut durch die bisherige Corona-Krise gekommen. Auch 

wenn man das ein oder andere Team verliert, muss diese nicht heißen, was weg 

ist, ist weg und kommt nicht wieder. Bedanken möchte ich mich bei allen, die in 

welcher Form auch immer meine Arbeit unterstützen.  

Vielen Dank 



Thomas Reichling  

Jugendfußball TSV Elstorf 

 

 

Gesundheitssport & Turnabteilung - Sylvia Fialho:       

 

• Die Coronaregeln werden in der Turnabteilung pflichtbewusst und gut 

umgesetzt. 

das Thema Masken taucht immer wieder auf... 

 

• Outdoorsport wird nach wie vor gerne angenommen, soweit es geht. Zur 3 

G Regel:  

Die meisten testpflichtigen Teilnehmer von denen ich hörte, kommen 

nicht mehr, wenn der Sport in der Halle stattfindet. Die Anzahl hält sich 

in Grenzen.  

 

• Die Sportgruppen Gruppen haben allgemein wenig Schwund zu 

verzeichnen durch Corona.  

Die Gruppen Deep Work, Zumba und Folkloretanz  haben noch freie 

Kapazitäten und können noch Teilnehmer aufnehmen 

 

• Es gibt einen Ansturm beim Kinderturnen, dort können wir nicht allen 

Nachfragen gerecht werden. 

 

• Im Oktober ist ein neues Kursangebot durch Birte Meier geplant. Das 

Präventionsangebot heißt Bewegen statt schonen und wird von den 

Krankenkassen bezuschusst. 

 

• Kristiane Köpke wird aus gesundheitlichen Gründen den Lauftreff 

aufgeben und kann sich aber vorstellen, den Anfängerkurs weiterhin 

anzubieten. Außerdem plant sie ein neues Sportangebot: Faszientraining, 

aber die Hallenzeiten passen noch nicht in die persönliche Planung. Sollte 

am Donnerstagabend ab 19.00 Uhr eine Halle frei werden, dann setzt euch 

gern mit mir in Verbindung.  

 

• Ab November wird die Rehaabteilung durch Henrieke Wiegers 

unterstützt. Sie beendet ihre Ausbildung dafür im Oktober und wird mit 



ihrem Wissen als Physiotherapeutin eine Bereicherung der 

Gesundheitssportabteilung darstellen. Aktuell wird sie mit einer neu 

zusammengestellten Gruppe starten. Die bürokratischen Arbeiten, 

Anmeldungen und Beratungsgespräche und Abrechnungen werde ich 

auch für ihre Gruppe übernehmen. 

          

 

 

 

 

Ju-Jutsu – Ronald Bartens:                             

 

In dieser Abteilung läuft es noch nicht so wie gewünscht. Im Moment lebt nur 

die Dienstagsgruppe die von Holger geleitet wird. Da Ronny selber einen 

schweren Unfall hatte und zur Zeit körperlich nicht fit ist, bleibt doch so das 

eine oder andere auf der Strecke. Er weiß auch nicht, ob er jemals wieder 

trainieren kann. 

 

Turnen (Fit durch den Winter) – Uschi Harms                        

 

Ihre Abteilung konnte leider seit November 2020 nicht aktiv sein. Sie nehmen 

jetzt aber ihre Aktivität wieder auf. Sie kann aber berichten, dass keine 

Mitglieder der Abteilung aufgehört bzw. ausgetreten sind. Es haben alle weiter 

zur Stange gehalten. 

 

TOP 4 Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer 

 

Jörg Brennecke beginnt seinen Kassenbericht wie üblich mit der 

Mitgliederstatistik, insbesondere mit dem Ergebnis des „Wettkampfes“ der 

Abteilungen hinsichtlich der Mitgliederzahl zum 01.01.2021.  

 

Zum 1. Januar 2021 hat der TSV 1.123 Vereinsmitglieder an den 

Landessportbund Niedersachsen gemeldet, 97 weniger als vor einem Jahr. 

Der Verein gehört damit zu den 16 größten Sportvereinen im Landkreis 

Harburg. Im Kreissportbund sind 184 Vereine organisiert.  

 

 



Die Rangfolge der Abteilungen hat sich ein wenig verändert. Die 

Turnabteilung führt weiterhin vor der Fußballabteilung, Die Tanzabteilung 

hat sich auf Platz 4 vorgearbeitet und hat die Ju-Jutsu-Abteilung überholt.        

 

Der TSV freute sich seit Jahren darüber, dass die Mitgliederzahl nahezu 

konstant blieb. Dieses hat sich nun durch die Pandemie verändert. Wir haben in 

einem Jahr 97 Mitglieder verloren. Das Problem sind aber nicht die 

ausgetretenen Mitglieder sondern die Tatsache, dass keine neuen Mitglieder 

eingetreten sind. Die Mitgliederzahl könne aber trotzdem höher sein, wenn alle 

Übungsleiter regelmäßig Teilnehmerlisten führen und dem Kassenwart zur 

Prüfung der Vereinsmitgliedschaft vorlegen. Dieses funktioniert immer noch 

nicht in allen Abteilungen.  
 

 

1.123 Mitglieder aufgeteilt nach Altersgruppen 

 

 männlich 

 

 

weiblich 

 

Gesamt 

 

bis 6 Jahre 60 33 93 

7 bis 14 Jahre 124 107 231 

15 bis 18 Jahre 35 29 64 

19 bis 26 Jahre 87 26 113 

27 bis 40 Jahre 82 46 128 

41 bis 60 Jahre 124 125 249 

61 bis 99 Jahre 117 128 245 

    

Gesamt 629 (681) 494 (539) 1.123 (1.220) 

    

 

 

Anzahl der Mitglieder in den Abteilungen 

 

 männlich weiblich Gesamt 
neu – (alt) 

 

1. Turnen (1) 135 330 465 (503) 

2. Fußball (2) 360  91 451 (481) 

3. Hockey (3) 41 45 86 (104) 

4. Tanzen (5) 20 19 39 (40) 

5. Ju-Jutsu (4) 24 12 36 (45) 

6. Tischtennis (6) 32 0 32 (31) 

7. Volleyball (7) 21 7 28 (29) 

8. Radsport (8) 13 1 14 (15) 

 

 



Aufteilung der Mitglieder nach Altersgruppen je Abteilung 

 

  0 bis 6 

 

7 bis 14 15 bis 18 19 bis 26 27 bis 40 41 bis 60 über 60 

Fußball 5 104 33 80 85 81 63 

Turnen 83 75 15 6 38 119 129 

Hockey 4 41 14 20 5 1 1 

Ju-Jutsu 1 15 6 5 1 4 4 

Tanzen 0 0 0 0 0 15 24 

Tischtennis 0 7 2 4 0 4 15 

Volleyball 0 0 0 0 3 16 9 

Radsport 0 0 0 1 1 10 2 

        

Gesamt 93 242 70 116 133 250 247 

 

 

 

 

Aufteilung der Mitglieder nach Wohnorten 

 

Ort Anzahl Mitglieder 

 

Elstorf mit Bachheide 459 (508) 

Schwiederstorf 182 (193) 

Ardestorf 38 (40) 

Daerstorf und Wulmstorf 63 (64) 

Neu Wulmstorf 125 (146) 

Appel, Grauen, Eversen-Heide 56 (60) 

Rade, Mienenbüttel, Ohlenbüttel 70 (76) 

Buxtehude 40 (44) 

Hamburg 33 (31) 

sonstige Orte 57 (58) 

  

Gesamt 1.123 (1.220) 

 
 

 

 

 

Allgemeines zur Kassenlage 

 

Wegen der Corona-Pandemie können wir erst heute die 

Mitgliederversammlung abhalten. Dadurch erscheinen die Zahlen für 2020 

nicht mehr so interessant. Deshalb an dieser Stelle nur eine kurze 

Abhandlung des Jahresergebnisses 2020.  

 

Mit dem Jahresabschluss der Steuerberatung wurde festgestellt, dass wir in 

2020 um 40.877,61 € besser dastehen als im Vorjahr. Mehr Einnahmen und 



weniger Ausgaben als geplant. Die Gesamtbelastungen des Vereins haben 

sich auf jetzt 62.337,02 € verringert. Eine sehr erfreuliche Entwicklung. An 

dieser Stelle muss aber erwähnt werden, dass die geringere Mitgliederzahl 

sich auf die Beiträge bezogen erst im Jahr 2021 auswirkt. 

 

 

Einnahmen 2020 

 

Die Gesamteinnahmen belaufen sich auf 318.741,13 € und liegen um mehr 

als 9.000,00 € über dem von der Mitgliederversammlung beschlossenen 

Ansatz.  Besonders positiv haben sich die eingegangenen Spenden 

entwickelt. Der Ansatz für die Gaststätteneinnahmen konnte natürlich 

nicht erreicht werden. Unter dem Strich aber eine positive Entwicklung. 

  

Noch höhere Einnahmen hätten sich ergeben, wenn einige wenige 

Unternehmen und Beitragszahler ihren Verpflichtungen ordnungsgemäß 

nachgekommen wären. Es sei nicht einfach, die Außenstände rein zu holen. 

Die Einschaltung eines Rechtsbeistandes mache dabei keinen Sinn, in vielen 

Fällen sei einfach „nichts zu holen“. Insgesamt sei aber festzustellen, dass 

sich die Zahlungsmoral nicht verschlechtert habe. 

 

Ausgaben 2020 

 

Die Gesamtausgaben belaufen sich auf 277.863,52 €. Die Positionen 

Anschaffungen und Unterhaltung Sportanlage wurden entgegengesetzt gebucht 

– unter dem Strich ergibt sich aber eine Summe wie vorhergesagt. Die Ausgaben 

für die Gaststätte wurden durch die Einnahmen nicht aufgefangen. Dieses muss 

sich in nächster Zeit wieder ändern.    

 

Unsere Verbindlichkeiten haben sich erheblich verringert. Grund hierfür war es 

in erster Linie die Auszahlung eines Bausparvertrages aber auch weitere 

Tilgungen durch die Vereinskasse.    

 

Ausblick und Ansatz 2021 

 

Den Mitgliederschwund müssen wir so schnell wie möglich wieder ausgleichen. 

Erste Hinweise auf eine Verbesserung liegen bereits vor, es wird aber 2 bis 3 

Jahre dauern um den Stand vom 01.01.2020 wieder zu erreichen.  

 

Die Ansätze für das Jahr 2021 wurden nun wegen des späten 

Versammlungstermins im Oktober 2021 neu überarbeitet. Trotzdem 

können noch nicht alle Zahlen am Jahresende auf den Punkt vorhergesagt 

werden. 

 



Die Kassenlage ist nicht dramatisch. Es müsse aber verstärkt darauf 

geachtet werden, dass die vorgesehenen Ausgabeansätze in 2021 nicht 

überschritten werden und der TSV dadurch zu einem besseren 

Gesamtergebnis komme. Dadurch ergebe sich Luft für weitere 

Investitionen.   

 

Jörg Brennecke erläutert die Ansätze für das Jahr 2021 und beantwortet 

einige Nachfragen. 

 

Die Versammlung befürwortet die Ansätze 2021 einstimmig. 

 

Ehrenamtspauschale 2021 

 

Auch in diesem Jahr mache der TSV von der Möglichkeit Gebrauch, eine so 

genannte Ehrenamtspauschale auszuzahlen. Zahlungsempfänger seien der 1. 

Vorsitzende (40,00 € monatlich), die anderen Vorstandsmitglieder (je 15,00 € 

monatlich), die Platzwarte Werner Brommer, Thomas Reichling, John Kelly, 

Bernd Kühl und Jan Meyer, die Reinigungskraft Tanja Ludwig (je 720,00 € 

jährlich) sowie Kassenwart Jörg Brennecke (weitere 660,00 € jährlich). Die 

Zahlungen an Werner Brommer, Thomas Reichling, Tanja Ludwig und Jörg 

Brennecke (660,00 €) erfolgen nicht tatsächlich, die Ehrenamtspauschale 

mindert in diesen Fällen lediglich die Abgabenlast im Rahmen der sog. „Mini-

Jobs“. Ein entsprechender Beschluss sei in der Sitzung des erweiterten 

Vorstandes am 02.09.2021 einstimmig gefasst worden. 

 

1. Vorsitzender Ingo Rischer stellt hierfür die erforderliche Kenntnisnahme 

durch die Mitgliederversammlung fest.  
 

 

 

Kassenprüfer 

Hartmut Dittmer und Uschi Harms waren am 15.09.2021 bei Jörg Brennecke zur 

Kassenprüfung. Er hatte die Unterlagen sorgfältig vorbereitet und sehr 

übersichtlich bereitgestellt. Es wurden alle Zahlen vorgelegt. Vom Steuerberater 

wurden Saldenlisten aufbereitet. Dazu hatten sie Einblick in alle Konten. Es 

konnten keine Unregelmäßigkeiten festgestellt werden. Aus Sicht der 

Kassenprüfer läuft der Bereich Kassenwart einwandfrei. 

Die Kassenprüfer bedanken sich noch einmal ausdrücklich bei Jörg Brennecke. 

 

TOP 5 Entlastung Kassenwart und Vorstand 

 



Die Kassenprüfer bitten um Entlastung des Kassenwartes Jörg Brennecke und 

des Vorstandes. 

Die Entlastung des Vorstandes und des Kassenwartes erfolgt einstimmig bei 

keiner Enthaltung. 

 

 

TOP 6 Presse + Öffentlichkeitsarbeit 

 

Homepage:  

Damit Sie aktuell bleibt, ist jeder dazu angehalten, mir gerne mitzuteilen, wenn 

Infos fehlen oder sich ändern.  Nur wenn alle mithelfen kann dafür gesorgt 

werden, dass die Homepage stets aktuell ist. Die täglichen Besucherzahlen 

sprechen, dafür, dass die Seite in Zeiten von sozialen Medien immer noch einen 

beachtlichen Zulauf hat. 

Hier Magazin:  

Für die nächsten Aussagebn sowie für das Jahr 2022 erden noch Themen und 

Beiträge gesucht. Bei Interesse bitte in die Liste eintragen, die auch bei der 

Mitgliederversammlung ausliegt.  Zudem ist Unterstützung bei der 

Sponsorensuche (Werbepartner) erwünscht. Erst wenn ein Sponsor gefunden ist, 

kann garantiert werden, dass der Artikel veröffentlicht wird. 

TSV Spiegel:  

1. Ausgabe 2021 ist ausgefallen auf Grund der Covid-Lage und der dadurch 

begrenzten Vereinsaktivität ausgefallen. Zu Weihnachten soll er aber wieder 

erscheinen. Offizieller Startschuss folgt im noch Oktober. Redaktionsschluss 

wird voraussichtlich der 21.11.2021. Genaue Termine werden noch per E-Mail 

bekanntggegeben. Alle Beiträge sollen dann bitte an folgende Mailadreese 

geschickt werden: tsv-spiegel@tsv-elstorf.de. 

 

 

TOP 7 Wahlen 

Vorstand: Zur Wahl stehen alle außer der 1. Vorsitzende und der Kassenwart 

turnusmäßig.  
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Schriftwart/in: Volker Bade scheidet als Schriftwart aus dem Vorstand aus. 

Zur Neuwahl steht Torben Krügel – bei einer Enthaltung einstimmig 

gewählt. 

 

Jugendwart/in: Anja van Triest scheidet als Jugendwartin aus dem 

Vorstand aus. Zur Neuwahl steht Melanie Fricke – bei einer Enthaltung 

einstimmig gewählt. 

 

Pressewart/in: Lennart Schmidt – bei einer Enthaltung einstimmig 

wiedergewählt. 

 

3. Vorsitzende/r: Katja Matthies – bei einer Enthaltung einstimmig 

wiedergewählt. 

 

2. Vorsitzende/r: Jan Svensson – bei einer Enthaltung einstimmig 

wiedergewählt. 

 

Kassenprüfer: Uschi Harms scheidet als Kassenprüferin aus und somit 

rutscht Hartmut Dittmer auf die erste Kassenprüferposition. 

Zur Wahl des 2. Kassenprüfers steht Nicole Goldmann zur Wahl. 

Nicole Goldmann ist bei einer Enthaltung gewählt worden und nimmt die 

Wahl an. 

 

 

 

 

TOP 8 Bericht „Nachwuchsvorstand“ 

Ingo berichtet noch einmal ausführlich über diese Abteilung und ruft alle auf, 

sofern es junge Leute gibt die Lust haben mehr im Verein zu machen und Lust 

auf Vorstandsarbeit haben. Wir suchen immer wieder Leute für den 

Nachwuchsvorstand. 

Der Nachwuchsvorstand besteht im Moment aus 5 Leuten, die an 

verschiedensten Dingen mitgewirkt haben.  

Torben berichtet über ein Vorhaben des Vereins zu einem Outdoor-Sportpark. 

TOP 9 Ehrungen 

 



Es werden jedes Jahr Ehrenmitglieder ernannt. Mann oder Frau muss 

mindestens 70 Jahre alt sein und 40 Jahre im TSV Elstorf sein. Diese 

Voraussetzungen erfüllen dieses Jahr leider keine Mitglieder. 

Des Weiteren danken wir für ihren großartigen und unermüdlichen Einsatz in 

Sachen Corona im TSV Elstorf folgenden Personen:   

Thomas Reichling, Anja van Triest sowie Sylvia Fialho.  Ein ganz großes 

Dankeschön an alle drei. 

Anja van Triest wird für ihre geleisteten Dienste im Verein und im Vorstand 

geehrt. Ein ganz großes Dankeschön an Anja. Leider muss sie aufgrund eines 

Umzuges ihre Tätigkeit im Verein aufgeben. Sie erhält als Dank einen 

Glaspokal. 

Ein weiterer Glaspokal wurde an das aus dem Vorstand ausscheidende Mitglied 

Volker Bade übergeben. 

 

TOP 10 Anträge 

Es wurden keine Anträge eingereicht. 

 

  

TOP 11 Verschiedenes 

 

Niclas Nützel hat den Hinweis auf den Plan gerufen, dass es zu wenig 

Umkleidekabinen gibt.  

Hierauf ist Ingo ausführlich eingegangen und hat ihm mitgeteilt, dass uns das 

Problem bewusst ist und wir immer noch daran arbeiten, eine Erweiterung des 

Vereinsgebäudes vorzunehmen, um weitere Umkleidekabinen zu schaffen. 

Dieses ist aber aufgrund anderer wichtiger Projekte etwas ins Hintertreffen 

geraten.  

 

Die Sitzung wird um 22.05 Uhr geschlossen.  

 

Elstorf, den 01.10.2021 

 



 

-1.Vorsitzender-                                              -2. Vorsitzender-   

   Ingo Rischer                                      Jan Svensson 

 

 

 

 

      -Mitglied-                                                       -Schriftwart- 

Thomas Reichling                                                 Volker Bade 


